
令和3年度 東部地域部会報告
開催日： 毎月第３木曜日 9：30～11：30
場所 ： 旭川荘内の会議室
参加メンバー ： 中区・東区管内の相談支援事業所など

15～20名の参加
内容 ： ・新規事業所の紹介

・福祉サービスに関すること、研修会、イベントの紹介
・事例検討（困難事例、計画相談支援・地域移行支援の
連携など）

・研修会の開催
・その他、各事業所で困っていることなどを共有



① 東部地域部会 地域移行支援について

令和2年度より地域部会と別で開催していたが、参加者が少ないため

地域部会の中で定期的に地域移行について取り上げることにした。

6月 岡山市の地域移行支援・定着支援の状況について

岡山市こころの健康センター 木本さん

12月 病院SW、地域移行支援事業所、計画相談支援事業所

の役割分担、連携について～事例を通して～

林病院SW 宮武さん かなで二神さん、ぱる杉原さん



② 事例検討について

・軽度知的障害の女性。夫にも知的障害がある。

昨年出産し来月仕事に復帰するが、育児と仕事の両立に不安がある。

周囲が心配しヘルパー導入の調整をしたが受け入れが悪く、今後どのよ

うに支援したらいいか。
→ ・保健師からヘルパー利用の動機づけをしてもらう（ex:離乳食

づくりのため）
・本人が困り感を実感するまで様子をみては

・呼吸器を装着している医療的ケア児。父は別居中。

R4年から就学になる。保育園に行っている弟もおり、母の負担が大きい。

しんどさがあるためサービス利用につなげようとしても、ニーズが変わ

りやすく受け入れも悪い。母の負担軽減のためにどうすればいいか。

→ ・母が気持ちを発散できる場の紹介をしてみては

・母が休めるショートステイ先をいろいろ見つける



③ 研修会

6月「コロナ禍における地域移行支援の状況

～岡山市こころの健康センターの実績から～」

岡山市こころの健康センター 木本さん

9月「令和３年度 報酬改定について ～相談支援を中心に～」

岡山市障害者基幹相談支援センター 村上所長

11月 「自立生活援助について」

岡山市自立生活援助事業所連絡会

1月 「医療的ケア児支援法について」

障害児・者相談支援全国連絡協議会



令和3年度の振り返り、課題

１、昨年度実施できていなかったICTを活用（ＺＯＯＭでの部会

開催）できた。

２、一方でＺＯＯＭを使った部会は運営側からの発信の側面が強く

なりがちで、メンバーからの意見がでにくい。

３、東部地域内で少しずつ新規事業所が増えてきており、部会

にも定期的に参加されている。

４、部会の中で地域移行支援について取り上げる機会をもっている

が、実際に地域移行に取り組む事業所が増えていない。

５、事例検討のあり方について検討（ＧＳＶの導入）


